



Presentación del IV Congreso de Investigación Clínica de la Asociación Colombiana de Hematología y Oncología Clínica

» Dr. Pedro Ramos Guette MD MSc.¹



¹ Oncocare

En el 2021 a pesar de la pandemia se pudo realizar el IV Congreso de Investigación Clínica de la Asociación Colombiana de Hematología y Oncología Clínica en la modalidad virtual, con la presentación de estudios clínicos en las diferentes áreas de la Oncología clínica, Hematología, Oncología - hemato-oncología pediátrica y manejo multidisciplinario: Cirugía oncológica, Patología oncológica, Bacteriología, Enfermería Hemato-Oncológica, Cuidado Paliativo. El Congreso contó con las siguientes categorías de participación (tipo de estudio): a. reporte de casos, series de casos hasta de diez (10) pacientes y reportes de casos; b. estudio descriptivo: series de casos mayores de diez (10) pacientes prospectivos y retrospectivos; c. estudios analíticos: evaluación de pruebas diagnósticas, estudios de casos y controles, cohortes, revisiones sistemáticas, metaanálisis o estudios de fármaco economía. Como categoría especial se encuentran: registro de enfermedades hematológicas y oncológicas, investigación traslacional, diagnóstico molecular en oncología y hematología clínica. La investigación clínica en oncología se realiza con el patrocinio de la industria farmacéutica en la modalidad de ensayos clínicos internacionales, los cuales incluyen pacientes en los diferentes centros de investigación del país que son aproximadamente 40 avalados

por el Invima y con estándares internacionales, lo que permite participar en el desarrollo de nuevas moléculas y facilita el acceso de los pacientes a estas moléculas innovadoras. La investigación propia requiere más apoyo de tipo gubernamental y de las empresas privadas, por medio del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación, a través del cual se logran apoyos económicos con las convocatorias realizadas en las que participan los grupos nacionales de investigación categorizados de acuerdo a su productividad científica; las universidades con recursos propios también permiten hacer avances en investigación.

La producción científica en Colombia en oncología y hematología es en general escasa; debemos seguir aumentando los esfuerzos y buscar los apoyos para mejorarla. La Asociación Colombiana de Hematología y Oncología Clínica está contribuyendo a mejorar e impulsar la investigación en Colombia, con la realización de registros en hematología y oncología que han generado artículos para publicación en revistas internacionales indexadas en temas de COVID en pacientes con cáncer, con los concursos de investigación realizados cada dos años y, próximamente, se realizará la quinta convocatoria en la ciudad de Barranquilla, que esperamos sea de amplia participación de la comunidad oncológica del país.